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DISCURSO INAUGURAL DEL GOBERNADOR DE TASMANIA, 
SU EXCELENCIA, EL HON. PETER UNDERWOOD AO  

“Sr. Presidente, distinguidos delegados, damas y caballeros: 
 
Tengo el honor de darles también la bienvenida a Hobart y a Tasmania para celebrar la 
Vigésimo Novena Reunión de la Comisión.  Este es el tercer año que he tenido el placer de 
abrir la reunión.  Dada la importante función de la CCRVMA en la comunidad antártica aquí 
en Hobart, su gestión del Océano Austral y mi especial interés en temas relativos a la 
Antártida, es una ocasión que aguardo con interés y mucho entusiasmo. 

Muchos de ustedes llevan una larga trayectoria de asociación con la CCRVMA y habrán 
visitado Hobart en muchas ocasiones durante la celebración de su reunión anual.  
Seguramente saben que esta conexión de Hobart con la Antártida a través de su vínculos 
históricos, logísticos y académicos es motivo de gran orgullo.  

Estos vínculos con el Sur nunca se hicieron más evidentes que durante este invierno cuando 
una ballena franca austral tuvo su cría en el Río Derwent; ese ballenato, producto de la 
riqueza del Océano Austral, partirá en su primer ‘viaje al Sur’ en los próximos meses.  Se 
calcula que han pasado 190 años desde que nació una ballena franca austral en el Derwent, de 
manera que se pueden imaginar que este acontecimiento generó mucho interés local e 
internacional.  Esto demuestra además la naturaleza dinámica del Océano Austral y el 
cambiante ambiente en el cual opera la CCRVMA.   

La ambiciosa agenda que se han propuesto para las próximas dos semanas refleja este 
dinamismo y los continuos desafíos que colectivamente confrontamos al vigilar y hacer frente 
responsablemente a las actividades humanas y a los cambios naturales que están ocurriendo 
en el medio marino de la Antártida.  La plenitud de su agenda refleja también el empeño que 
los miembros de la CCRVMA han mostrado siempre en responder a tales desafíos a medida 
que se han presentado desde el establecimiento de la Comisión 29 años atrás.  Hoy quisiera, 
en particular, referirme a tres temas específicos. 

Si bien queda aún mucho por aprender acerca de los recursos vivos marinos de la Antártida, 
los últimos 12 meses han sido muy productivos en términos de ampliar nuestros 
conocimientos y nuestra comprensión del ecosistema marino antártico.   

Quisiera, en especial, expresar mi reconocimiento por los resultados de la Reunión de 
Expertos del Tratado Antártico sobre Cambio Climático celebrada en Svolvær, Noruega, en 
abril de este año.  En especial, la presentación de SCAR (Comité Científico de la 
Investigación Antártica) de su informe ‘Cambio Climático y el Medio Ambiente en la 
Antártida’ merece especial mención como lo merece también el esfuerzo de SCAR en 
proporcionar actualizaciones periódicas de su informe. 

Naturalmente, estos asuntos despiertan gran interés en otros foros, como la Reunión 
Consultiva del Tratado Antártico, y el CPA (Comité de Protección Ambiental) que se reunió 
en Uruguay en mayo de este año.  No obstante, no cabe duda que la CCRVMA tiene mucho 
que aportar al debate mundial sobre el impacto del cambio climático en el medio ambiente 
marino de la Antártida.  Esto puede incluir, por ejemplo, contribuciones a la labor del Grupo  
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Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático que se encuentra actualmente 
preparando su Quinto Informe de Evaluación cuya finalización está proyectada para 
septiembre de 2014.   

Hay otros dos asuntos relativos al trabajo de la CCRVMA que han despertado mi interés en 
los últimos meses. 

El primero concierne la pesca del kril.  Tengo entendido que, durante 2010, uno de los grupos 
de trabajo del Comité Científico realizó una intensa labor analítica relacionada con la nueva 
evaluación de los datos recopilados durante la prospección de kril CCAMLR-2000 para 
revisar las estimaciones de la biomasa del kril en el Área 48.  Esta reevaluación es oportuna 
pues, según se me ha informado, la extracción de kril en la actual temporada es de alrededor 
de 200 000 toneladas.  Esto representa un notable aumento con respecto a las capturas anuales 
recientes, y es la captura de kril anual más elevada que se haya registrado desde 1992.   

El otro asunto que me preocupa desde hace mucho tiempo es la pesca ilegal en el Océano 
Austral.  Por muchos años la CCRVMA ha estado a la vanguardia en la lucha para minimizar 
la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada (INDNR) que afecta principalmente a las 
poblaciones de austromerluzas sometidas a regímenes de gestión por la CCRVMA.  Estos 
esfuerzos, a lo largo de la década de los 90 y principios de ésta, condujeron a una aparente 
disminución en la pesca INDNR en el Océano Austral.  No obstante, entiendo que no es solo 
que las flotas de la pesca INDNR continúen operando en el Océano Austral, sino que 
aparentemente se están orientando cada vez más a métodos de pesca menos discriminatorios, 
como las redes de enmalle.  Si bien tal vez esto sea motivo para desanimarse, me alienta saber 
de los esfuerzos de la CCRVMA de negar a estos barcos el apoyo que necesitan para 
mantener sus operaciones.  El reciente taller en Ciudad del Cabo, cuyo objetivo fue el 
desarrollo de capacidades encaminadas a combatir la pesca INDNR en África, es digno de 
especial elogio.  

Antes de terminar quisiera recalcar mi interés – compartido por muchos de la comunidad de 
Hobart – en la labor que ustedes realizan en la CCRVMA, y decirles que aguardo con sumo 
interés los resultados de sus deliberaciones.  Espero poder conversar con algunos de ustedes el 
jueves por la noche acerca de los avances logrados. 

Distinguidos delegados, damas y caballeros, les deseo éxito en la labor que tienen por delante 
y espero que sus reuniones sean productivas, y por supuesto espero también que dispongan de 
algún tiempo para disfrutar de los paisajes y de la hospitalidad que ofrece Tasmania.   

Muchas gracias”. 




